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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырским подросткам предлагают записаться в летний краевой трудовой отряд 
старшеклассников  

В рамках краевой флагманской программы «Моя территория» на Таймыре в этом году 
будут трудоустроены 73 таймырских подростка в возрасте от 14 до 17 лет включительно. 
Сегодня оформляются списки всех желающих с пользой для себя и своего города или 
посёлка провести летние дни.  

Завершился краевой этап конкурса проектов по организации трудового воспитания 
несовершеннолетних на территории Красноярского края в летний период 2017 года. 
Определено, что летом 2017 года будут трудоустроены 38 подростков городского поселения 
Дудинка, 15 – сельского поселения Хатанга и 10 – сельского поселения Караул.  

Победителями на Таймыре вышли проекты: «Экологический отряд «Юный эколог» 
комитета культуры, молодежной политики и спорта Администрации города Дудинки, 
«АрТОС2» и «Место под солнцем» - муниципального штаба «Моя территория Таймыр», 
«ЛОТОС» - отдела культуры, молодежной политики и спорта Администрации сельского 
поселения Хатанга и «Краски лета» - Администрации сельского поселения Караул.  

В поселках Усть-Авам и Хантайское Озеро городского поселения Дудинка и селе Хатанга 
в рамках представленных проектов запланированы работы по очистке от мусора береговых 
линий, восстановлению и окраске клумб, а также высадке кустарников. В городе Дудинка и 
селе Караул планируется проведение экологических акций и установка арт-объектов.  

По завершению двухнедельной трудовой смены каждый представитель трудового 
отряда получит заработную плату в размере не менее шести тысяч рублей. Первостепенное 
право записаться в трудовой отряд старшеклассников есть у подростков из неполных, 
многодетных и находящихся в сложной жизненной ситуации семей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Более 50 музыкантов примут участие в конкурсе "Юные дарования Таймыра 2017" 
 21 апреля в Дудинке стартует ХХI открытый районный конкурс "Юные дарования 
Таймыра 2017", который проводится в рамках муниципальной программы "Культура 
Таймыра", сообщили сегодня в арйонной администарции.  
  Ежегодно количество участников творческого форума растет. Первый конкурс был 
организован и проведен в марте 1978 года, тогда в нем приняли участие 19 школьников из 
Дудинки, Игарки и Туруханска. В прошлом году в конкурсе участвовали 37 человек, в этом 
году их число выросло до 53-х. Среди конкурсантов этого года – учащиеся школ искусств в 
возрасте до 17 лет из Дудинки, Диксона, сельских поселений Хатанга и Караул. Оценивать их 
выступления будет компетентное жюри, в составе которого преподаватели Норильского 
колледжа искусств.  
 …По итогам музыкального соревнования, которое проводится в четырех номинациях: 
"Фортепиано", "Народные инструменты", "Духовые инструменты" и "Струнные инструменты", 
на всех талантливых детей будут составлены творческие карты, по которым работники 
культуры, педагоги смогут отслеживать достижения юных дарований Таймыра и помогут им в 
выборе профессии.  Результаты конкурса подведут 23 апреля. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Юные мастерицы создавали «тучу» 
 19 апреля в Дудинской школе-интернате № 1 прошёл мастер-класс по изготовлению 
национальных ненецких сумочек «туча». Этому навыку юных мастериц – учениц шестых и 
восьмых классов – обучала сотрудник городского Центра народного творчества Елена Евай.  
            «Туча» – это мешочек продолговатой или округлой формы со шнурком в его верхней 
части. Жительницы тундры традиционно используют «тучу» в быту, как атрибут для хранения 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 3

необходимых женщине-северянке предметов – игольницы, напёрстка, орнаментов и других 
швейных принадлежностей.   
          Девочки шили сумочки из разноцветного сукна и украшали их ненецким орнаментом. За 
шитьём, как и принято во время такого занятия, они делились друг с другом воспоминаниями 
о доме, своих родных, семейных традициях. Ранее, на аналогичных мастер-классах под 
руководством специалистов ГЦНТ, юные мастерицы научились изготавливать национальных 
кукол – нгухоку и одежду для них. 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Руководитель ГСУ СК РФ по краю проведет личный прием граждан в Норильске и 
Дудинке 

Руководитель Главного следственного управления Следственного комитета Российской 
Федерации по Красноярскому краю Игорь Напалков проведет личный прием граждан в 
Норильске и Дудинке. 

 25 апреля с 17 часов он будет общаться с жителями Таймырского района. Прием 
граждан пройдет в помещении следственного отдела по Таймырскому району ГСУ СК РФ по 
краю (г. Дудинка, ул. Театральная,10). Предварительная запись на прием осуществляется по 
телефону: 8(39191) 3-29-14. 

 26 апреля с 15 часов в помещении следственного отдела по городу Норильск ГСУ СК 
РФ по краю (ул. Завенягина,7) Игорь Напалков будет общаться с норильчанами. 
Предварительная запись на прием ведется по телефону: 8(3919) 46-13-39. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Елена Безденежных: Оставаться с экологическими проблемами один на один нельзя  

Елена Безденежных, вице президент – статс-секретарь – руководитель блока 
взаимодействия с органами власти и управления «Норникеля» на пленарном заседании 
молодежной площадки КЭФ-2017 рассказала, действительно ли промышленность является 
крупнейшим загрязнителем и зачем современному бизнесу задумываться об экологии.  

Спикер пояснила, что производство не сможет стать «зеленым» и экологически чистым в 
краткие сроки, отметив, что сейчас в России и во всём мире не существует технологии 
полностью «зелёной» металлургии, для достижения этого придётся долго и планомерно 
работать. 

«Это не значит, что к ней не нужно стремиться. На это нужно тратить большие деньги. До 
2023 года мы намерены потратить на экологические мероприятия более 250 млрд рублей, из 
них 200 млрд рублей останутся на севере Красноярского края», - прокомментировала 
Безденежных. 

Также она рассказала, что за 80 лет существования норильского комбината его 
специалистами было создано 3300 собственных изобретений, из них 1000 зарегистрировано в 
государственном реестре с получением авторских свидетельств и патентов, причем более 
двух третей имело именно экологическую направленность. 

На комбинате не только изобретались новые отечественные технологии, но и 
трансформировались уже существующие, в том числе и зарубежные: канадские, 
американские, финские, немецкие, итальянские. Безденежных отметила, что на производстве 
металла программа импортозамещения успешно поддерживается, но и иностранные 
технологии, снижающие нагрузку на экологическую обстановку, также используются широко: 

«Конечно, программа импортозамещения – это хорошая программа, и мы ее 
поддерживаем. Но коль скоро «зеленой» металлургии не существует, нам нужно брать 
технологии из-за рубежа, и мы это делаем. Оставаться с экологическими проблемами один на 
один нельзя. Сейчас в Российской Федерации есть новые технологии, но нужно признать, что 
они несколько отстали в экологическом плане от зарубежных». 
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На звучавший ранее вопрос о том, почему современному бизнесу нужно 
вкладывать деньги в экологию, Елена Безденежных ответила:  

«Мы поставляем собственные технологии предприятиям по стране и за рубежом. 
Относительно экономии выгоднее тратить деньги на экологию сейчас, чем потом пожинать 
результаты». 

1-line.info 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Принята Экологическая хартия Красноярского края 

Представители органов государственной власти, органов местного самоуправления, 
бизнес-организаций, научных, образовательных, общественных организаций и СМИ 
планируют объединить усилия для формирования благоприятной окружающей среды. Задачи 
и направления совместной работы устанавливает Экологическая хартия Красноярского края, 
которая была подписана сегодня на Красноярском экономическом форуме, сообщили ИА 
REGNUM в пресс-центре КЭФ. 

Хартию подписали губернатор Красноярского края, Сибирский федеральный 
университет, компании «Норильский никель», «РУСАЛ», «Сибирская угольная энергетическая 
компания», «Сибирская генерирующая компания», «Красноярский цемент», филиал ПАО 
«ОГК-2» — Красноярская ГРЭС-2, Красноярский завод синтетического каучука. 

Стороны договорились содействовать рациональному использованию природных 
ресурсов и источников энергии, увеличению инвестиций в деятельность по охране 
окружающей среды, разработке и внедрению на территории Красноярского края современных 
экологически чистых технологий, предупреждению и минимизации негативных воздействий на 
окружающую среду. 

Стороны подтвердили готовность к соблюдению экологических норм и правил, 
обеспечению экспертизы и общественных обсуждений намечаемой производственно-
хозяйственной деятельности на всех ее стадиях — от инвестиционного замысла до технико-
экономического обоснования и проекта строительства. 

Предприятия, в частности, берут на себя обязательства модернизировать газоочистное 
оборудование, повышать энергоэффективность производства, использовать замкнутые циклы 
водоснабжения, организовывать переработку отходов производства, а также осуществлять 
рекультивацию загрязненных территорий, участвовать в формировании «зеленых зон»… 

REGNUM   
 

Виктор Толоконский заявил о готовности сокращать объемы промышленного 
производства в регионе.  

Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский заявил, что краю требуются 
системные меры для улучшения экологической ситуации, сообщает «Интерфакс». 

«Общий принцип власти будет такой: если не успеваем принимать меры экологического 
оздоровления, будем сокращать объемы производства», — сказал Толоконский в ходе своего 
выступления на пленарном заседании «Модель зеленого будущего». 

По его словам, одни меры уже приняты и работают, в то время как другие еще предстоит 
применить. «Если в советское время нельзя было обойтись без строительства 
промышленных объектов, то теперь мы говорим: край для человека. Компромиссов в 
интересах бизнеса или в общегосударственных интересах быть не должно», — отметил глава 
региона. 

Он также напомнил о подготовке создания нового министерства экологии и 
рационального природопользования, которое будет вырабатывать программы, заключать 
соглашения с загрязнителями, вести мониторинг. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин вошел в список 100 самых влиятельных людей мира по версии Time 
Президент России Владимир Путин вошел в список 100 самых влиятельных людей в 

мире по версии редакции журнала Time. 
Журнал разделил 100 влиятельных людей по категориям — «Титаны», «Новаторы», 

«Деятели искусства», «Лидеры» и «Кумиры». Путин находится в группе «Лидеров». Участники 
списка не ранжированы. Ранее журнал Time несколько раз включал Путина в перечень самых 
влиятельных персон.Читайте также 

Среди «Лидеров» также значатся президент США Дональд Трамп, лидер Северной 
Кореи Ким Чен Ын, президент Филиппин Родриго Дутерте, президент Турции Реджеп Тайип 
Эрдоган, президент Колумбии Хуан Мануэль Сантос, основатель портала Wikileaks Джулиан 
Ассанж, председатель КНР Си Цзиньпин, супруга одного из основателей компании Microsoft 
Билла Гейтса Мелинда, папа Римский Франциск, премьер-министр Великобритании Тереза 
Мэй, премьер Индии Нарендра Моди, иранский генерал Касем Сулеймани, руководитель 
аппарата Белого дома Райнс Прибус, советник президента США по стратегическим вопросам 
Стивен Бэннон, лидер демократов в сенате США Чак Шумер, глава Пентагона Джеймс 
Мэттис, сенатор-демократ от штата Массачусетс Элизабет Уоррен и директор ФБР Джеймс 
Коми и другие политики. 

О каждом политике написали очерки различные авторы. Очерк о Путине написал экс-
президент СССР Михаил Горбачев. Горбачев пишет, что «президент Владимир Путин 
преуспел в стабилизации ситуации, сохранении российского государства и усилении его 
экономической позиции». «Я убежден, что Россия может добиться успеха только путем 
демократии. Россия готова к политической конкуренции, действительной многопартийной 
системе, честным выборам и систематической ротации правительства. Это должно 
определять роль и ответственность президента», — написал Горбачев.Читайте также 

«Титанами» Time называет предпринимателей Дэниэла Эка и Эвана Шпигеля, главу ФРС 
США Джаннет Йеллен, баскетболиста Леброна Джеймса, основателя онлайн-магазина 
Amazon.com Джеффа Безоса и других. 

В категорию «Новаторов» попали дочь президента США Иванка Трамп и ее супруг 
Джаред Кушнер, американская актриса Констанс Ву и другие. Среди «Деятелей искусства» 
журнал называет певицу Алишу Киз, сценариста Барри Дженкинса, актрису и певицу Деми 
Ловато, певца Эда Ширана, актрису Эмму Стоун и других певцов и актеров. Среди «Кумиров» 
— писательница Маргарет Этвуд, игрок в американский футбол Колин Каперник и лидер 
организации «Белые каски», которая тесно связана с террористами из «Джабхат ан-Нусры» и 
«Аль-Каиды» (запрещены в РФ — ред.), Райед аль-Салех (Raed al Saleh). 

Ранее в МИД РФ заявляли, что давно уже дискредитировавшие себя «Белые каски» 
нельзя рассматривать в качестве источников данных относительно ситуации с 
предположительным применением химического оружия в Идлибе. А по словам президента 
Сирии Башара Асада, есть доказательства, что «Белые каски» являются членами «Аль-
Каиды» (запрещена в РФ). 

РИА Новости 
 
Путин утвердил стратегию экологической безопасности России до 2025 года 
  Президент России Владимир Путин утвердил стратегию экологической безопасности 
страны до 2025 года. 

«Правительству России в трехмесячный срок утвердить план мероприятий по 
реализации стратегии экологической безопасности России на период до 2025 года», – 
говорится в документе, опубликованном на официальном интернет-портале правовой 
информации. 

Как отмечают авторы пояснительной записки, «для целей стратегии экологической 
безопасности России предлагается уточнить понятие «экологическая безопасность». В 
документе под экологической безопасностью понимается состояние защищенности человека, 
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общества и государства от угроз, вызываемых изменениями окружающей среды, 
обусловленных хозяйственной и иной деятельностью, а также природными явлениями. 
 В соответствии с утвержденными требованиями проект стратегии содержит: общие 
положения о мерах и механизмах, направленных на достижение планируемого результата 
реализации государственной политики в области обеспечения экологической безопасности; 
оценку текущего состояния экологической безопасности, а также основных проблем, вызовов 
и угроз, тенденций и возможных сценариев развития ситуации в области обеспечения 
экологической безопасности; цели, задачи, основные направления и инструменты реализации 
государственной политики в области обеспечения экологической безопасности; механизмы 
оценки состояния экологической безопасности и контроля эффективности реализации 
стратегии; источники и механизмы ресурсного обеспечения мероприятий по реализации 
стратегии; ожидаемые результаты реализации стратегии; задачи, функции и порядок 
взаимодействия органов государственной власти, иных государственных органов в целях 
реализации стратегии. 

Infox.ru 
 
Вице-президент АСДГ Анатолий Локоть призвал ликвидировать финансовую пропасть 
между муниципалитетами 

Вице-президент АСДГ, мэр Новосибирска Анатолий Локоть призвал ликвидировать 
финансовую пропасть между муниципалитетами, выступая на III расширенном заседании 
Совета Ассоциации сибирских и дальневосточных городов в Красноярске. 

А.Локоть принимает участие в мероприятиях Красноярского экономического форума и 
АСДГ, которые проходят 20-21 апреля. Глава Новосибирска выступил с докладом 
«Федеральные программы по благоустройству: возможности и риски для муниципалитетов» и 
озвучил несколько инициатив, касающихся распределения полномочий между федеральным 
центром и муниципалитетами. 

«Проблема финансовой обеспеченности местных бюджетов актуальна для всех 
муниципалитетов – это общее уязвимое место государственной политики. Сегодня 
большинство крупных городов, не говоря уже о малых, остались практически без бюджетов 
развития, – подчеркнул Анатолий Локоть. – На уровне муниципалитетов страны дисбаланс 
усиливается, особенно остро это ощущается в крупных городах, таких как Новосибирск. 
Нельзя строить жизнь города с населением 1,6 млн человек, планируя его развитие только от 
одной федеральной программы до другой, при этом собственных средств для планового 
развития у нас становится всё меньше».  

Потребности любого города-миллионника в благоустройстве, в социальных объектах 
огромны. «Например, нашими городскими депутатами собрано более 4,5 тыс. обоснованных 
наказов от жителей, более 70% которых – это вопросы благоустройства: внутриквартальный 
ремонт, установка детских и спортивных городков, ремонт дорог и освещение. Чтобы 
воплотить эти проекты, необходимо 65,7 млрд рублей на пять лет. При том что годовые 
доходы бюджета – это около 36 млрд, а бюджет развития – то есть деньги, которыми мы 
вольны распоряжаться, помимо федеральных программ, – всего 900 млн руб в год. При таких 
возможностях решить эти наказы невозможно», – сказал мэр Новосибирска. 

Как подчеркнул в своём выступлении Анатолий Локоть, бюджеты муниципалитетов 
оказались не сбалансированы, возможности по увеличению доходов минимальны, 
уменьшаются поступления по неналоговым доходам, увеличивается разрыв между доходами 
и закрепленными расходными обязательствами. 

«Существующая система распределения налоговых доходов между бюджетами не 
стимулирует муниципалитет работать с предприятиями. Для города один из главных 
источников доходов – это НДФЛ. Муниципалитет старается стимулировать рост 
производства, но мы фактически заинтересованы в сохранении ручного труда, а не в 
инновациях. Инновации, как правило, не увеличивают число рабочих мест. Они сказываются 
на прибыльности предприятий. А по налогу на прибыль муниципалитеты не имеют 
поступлений, – уверен Анатолий Локоть. – Поэтому предлагаю закрепить за бюджетами 
крупных городов доли от прибыли предприятий. Кроме этого, необходимо предусмотреть 
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механизм стимулирования по НДФЛ: если муниципалитет имеет положительную 
динамику по объёму поступившего в бюджет налога на доходы физических лиц, то в 
плановом периоде должен быть пропорционально увеличен норматив отчислений по налогу в 
местный бюджет». 
Парадоксальная ситуация, по мнению мэра Анатолия Локтя, складывается и в сфере 
благоустройства дворов и содержания дорожной сети. Муниципалитеты стали заложниками 
нерационального распределения полномочий между уровнями власти. Город обязан 
благоустраивать дворы, но не имеет права наказывать граждан за ущерб, который они 
наносят благоустроенным территориям. В частности, за парковку на газонах и детских 
площадках. 

«Поэтому, я думаю, надо обратиться в федеральный центр, чтобы нам предоставили 
такие полномочия, чтобы мы не только создавали, но и содержали эти территории», – 
подчеркнул мэр, обращаясь к коллегам. 

Город также обязан содержать и развивать улично-дорожную сеть и транспортную 
систему. Но при этом дорожные штрафы на 100% зачисляются в бюджет региона, как и 
транспортный налог. А это около миллиарда рублей в год. Ориентировочно 70% этих 
поступлений в регион даёт Новосибирск. «Резонно напрашивается вывод: дайте нам хоть 
часть этих средств, мы их используем для содержания и развития дорожной сети», – сказал 
Анатолий Локоть. 

В связи с этим мэр Новосибирска Анатолий Локоть предложил муниципалитетам 
выступить с инициативой по внесению в федеральное законодательство изменений об 
установлении нормы, дающей право муниципалитетам привлекать нарушителей к 
административной ответственности за парковку в неположенных местах.  

«Для решения проблем градостроительства, благоустройства, транспортной сферы 
городов не годятся меры косметического характера – устойчивость местных бюджетов 
должна быть возведена в ранг приоритета финансовой политики России. В результате 
реализации этого приоритета местное самоуправление сможет формировать необходимый 
нашей стране человеческий капитал, направлять энергию городского сообщества в 
позитивное, созидательное русло», – резюмировал мэр Новосибирска Анатолий Локоть. 

АСДГ 
 

Россияне спрятали в конвертах 10 триллионов рублей. Диспропорции между белой и 
серой экономикой разоряют казну 

Министр финансов Антон Силуанов оценил объем серого фонда зарплат в стране более 
чем в 10 трлн руб. ежегодно. С учетом налогов и взносов получается, что россияне не 
доплачивают государству примерно 4 трлн руб. в год. Единственная проблема – что бы ни 
говорили в правительстве, эта цифра такая же условная, как и любые другие оценки 
неформальной занятости в стране. Так, по Росстату, численность занятых в неформальном 
секторе находится на максимальном уровне за последнее как минимум десятилетие: она 
составляет около 15 млн человек. Но чиновники и эксперты в разное время называли эту 
цифру то заниженной, то завышенной, причем иногда в разы. 

Неформальный сектор – головная боль российского правительства. Чиновники 
подозревают, что мимо казны протекает огромный финансовый поток, однако получить 
доступ к нему они не могут. Отсюда различные идеи то ограничить так называемым 
тунеядцам право на социальные услуги, то изменить всю налоговую систему в стране. 

В четверг на расширенном заседании коллегии Минфина глава ведомства Антон 
Силуанов сообщил, что «объем серого фонда зарплат составляет более 10 трлн руб. в год». 
По его словам, это «следствие глубоких структурных диспропорций между белой и серой 
экономикой». «Выход необходимо искать в сочетании экономических стимулов», – сказал он. 
Среди таких стимулов – налоговый маневр, о последствиях которого для населения «НГ» уже 
писала. 

«Кроме того, это другие механизмы вывода экономики из тени: расширение применения 
безналичных расчетов, прослеживаемости операций налогоплательщиков и т.д. Сокращение 
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теневого сектора – существенный резерв для повышения собираемости налогов», – 
добавил министр. 

Из приведенных Минфином данных следует, что россияне с учетом страховых взносов и 
подоходного налога не доплачивают государству около 4 трлн руб. в год – сумма 
внушительная. 

Однако стоит учитывать, что оценки неформального сектора в стране сильно разнятся – 
и даже те показатели, которые называются официальными, тоже условны. Например, судя по 
Росстату, в неформальном секторе страны заняты около 15 млн россиян, или 20,5% от всех 
занятых в экономике. И кстати, это максимальный показатель за период с 2004 года.  

Используя данные Росстата и Минфина, можно примерно подсчитать, сколько, судя по 
правительственным оценкам, получают граждане в неформальном секторе – получается, что 
серая зарплата каждого неформально занятого составляет в среднем более 55 тыс. руб. в 
месяц. 

Но сама методика Росстата тоже вызывает сомнения. Статистическое ведомство 
относит к представителям неформального сектора индивидуальных предпринимателей; лиц, 
работающих по найму у индивидуальных предпринимателей и других физлиц; членов семьи, 
помогающих родственникам в их собственном деле; незарегистрированных работающих на 
индивидуальной основе; занятых в собственном домашнем хозяйстве по производству 
продукции сельского, лесного хозяйства, охоты и рыболовства для продажи или обмена. Эти 
категории перечислены на официальном сайте Росстата. 

Ранее замдиректора Центра трудовых исследований Высшей школы экономики 
Ростислав Капелюшников заявил, что число неформально занятых в государственной 
статистике преувеличено в два раза, передает ТАСС. Он считает, что те критерии 
неформальной занятости, которые использует Росстат, не соответствует принятым в 
международной статистической практике нормам.  

В частности, Капелюшников пояснил, что Росстат относит к неформальным занятым, 
например, индивидуальных предпринимателей и их работников вне зависимости от того, 
зарегистрированы они или нет, платят они взносы в социальные фонды или нет. Кроме того, 
по его словам, в эту категорию Росстат зачисляет фермеров независимо от того, оформлена 
их деятельность или нет, а также нотариусов, частнопрактикующих врачей, адвокатов, 
которые во всем мире считаются занятыми в формальном секторе. 

Не было единодушия и в рядах чиновников. Так, в 2015 году Роструд тоже говорил о 15 
млн граждан, от которых не поступают отчисления в Пенсионный фонд. Однако в ведомстве 
уточняли, что «помимо неформально занятых в эту же группу входят и те категории граждан, 
которые не обязаны платить взносы в Пенсионный фонд». Это лица, ведущие личное 
подсобное хозяйство, люди, находящиеся на иждивении члена семьи, граждане, живущие за 
счет вкладов в банках, сдачи квартиры в аренду, граждане России, работающие на 
территории другого государства и др. (см. «НГ» от 20.05.15). Из чего следовало, что 
неформально занятых на самом деле меньше, чем 15 млн человек. 

Не менее противоречивые цифры называла ранее вице-премьер Ольга Голодец. 
Например, весной 2013-го она говорила, что «в секторах, которые нам видны и понятны, 
занято всего 48 млн человек». Речь тогда шла о гражданах трудоспособного возраста. «Все 
остальные – непонятно, где заняты, чем заняты, как заняты», – поясняла она. Если учесть, 
что в стране на тот год насчитывалось около 86 млн россиян в трудоспособном возрасте, 
тогда можно было предположить, что остальные 38 млн человек могли работать в 
непрозрачных условиях. Затем, летом 2013-го, Голодец уточняла, что на самом деле в 
теневом секторе занято около 20 млн россиян. 

Видимо, чтобы не противоречить самим себе, теперь ведомства предпочитают 
отчитываться о выявленной и побежденной в течение года неформальной занятости. «По 
состоянию на 22 декабря 2016 года выявлено более 2 млн 328 тыс. человек, находящихся в 
неформальных трудовых отношениях, из них легализовано – более 2 млн 179 тыс. 
работников», – сообщал по итогам прошлого года Минтруд. 

Опрошенные эксперты тоже приводят условные оценки. Как замечает аналитик компании 
«Солид Менеджмент» Сергей Звенигородский, помимо указанных в статистике 15 млн 
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неформально занятых есть еще как минимум столько же официально трудоустроенных, но 
имеющих неформальные подработки. По его оценкам, «четверть населения страны на 
сегодняшний день получает серые доходы». Первый вице-президент Российского клуба 
финансовых директоров Тамара Касьянова высказывает версию, что теоретически «Минфин 
может завышать показатель, поскольку заинтересован в эффектных цифрах». 

Эксперты опасаются, что власти пойдут по легкому пути налогового ужесточения. Но, как 
предупреждает Звенигородский, «чем жестче будет контроль, тем глубже в тень уйдет 
население». Аналитик компании «Алор Брокер» Сергей Королев добавляет, что, как правило, 
«борьба с неформальной занятостью происходит через внеплановые проверки малого и 
среднего бизнеса». Однако, по его словам, лучше взяться за грамотность населения в сфере 
трудового законодательства и объяснить все риски, связанные с неофициальным 
трудоустройством. 

Лента. ру 
 

Россияне стали втрое чаще жаловаться на платную медицину. Такие данные приводит 
Госсовет по защите прав потребителей в тематическом докладе 

В течение последних пяти лет от жителей России стали втрое чаще поступать жалобы на 
качество обслуживания в платных медицинских учреждениях, пишут «Известия» со ссылкой 
на доклад Государственного совета РФ «О национальной системе защиты прав 
потребителей» президенту России Владимиру Путину. 

По мнению экспертов, рост числа жалоб связан с расширением рынка, а не с тем, что 
качество работы частников резко снизилось, — хотя по итогам минувшего года 
Росздравнадзор заявил о 30-процентном увеличении количества нарушений порядка 
оказания медпомощи по сравнению с 2015 годом. 

Основные проблемы, выявленные ведомством, — это 5,4 тыс. случаев несоблюдения 
оснащенности клиник и 1,9 тыс. фактов нарушения требований к организации деятельности 
медицинских организаций. 

По мнению руководителя Лиги защитников пациентов Александра Саверского, рост 
числа жалоб пропорционален росту рынка платной медицины: пять лет назад россияне 
тратили на медицинские услуги около 2 трлн рублей, а в прошлом году — 3,2 трлн рублей. 
Кроме того, из-за роста цен потребители начали проявлять больше активности в защите 
своих прав. 

Глава Союза потребителей России Петр Шелищ утверждает, что за последние 20 лет 
доля тех, кто испытывал проблемы с некачественными услугами и товарами, снизилась с 93% 
до 72%. 

«Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Экономика должна быть оптимистичной. Выступления с высоких трибун надо слушать, 
чтобы понять, что власть думает о нас — это, согласитесь, важно хотя бы для личного 
выживания. 

Доклад Медведева в Госдуме, как ни относись к правительству, — важный документ, 
который стоит проанализировать, чтобы понять социально-экономические приоритеты 
власти. Иными словами, надо слушать, чтобы понять, что власть думает о нас, что, 
согласитесь, важно хотя бы для личного выживания. Косвенным образом доклад премьера — 
отчет перед обществом, которое давно уже не погружалось столь глубоко в экономические 
неурядицы. Ключевые тезисы выступления были завизированы накануне во время личной 
встречи президента и премьера, так что никакой отсебятины быть не могло. 

Любопытно, но в докладе не было даже легкого намека на прекрасные начинания, 
начертанные в предвыборной программе в президенты РФ того же Дмитрия Медведева, 
обнародованной десять лет назад. Помните эту быстроногую квадригу из четырех «И» — 
институты, инфраструктура, инновации, инвестиции. Российский Боливар не выдержал 
нагрузки. 
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Если судить о фундаментальных ценностях, которые теперь в поклаже власти, 
то из доклада явствует, что ставка делается на рост ВВП и снижение инфляции. Хотя кто-то 
скажет, что это побочные и вторичные вещи для экономики. Смыслом экономической 
деятельности правительства в мирное время может быть только одно — рост благосостояния 
населения. Но поскольку доходы у нас падают, то лучше об этом вовсе не говорить, а 
заниматься бухгалтерской нумерологией. 

Формула современного мирового хозяйства далеко ушла от теорий Маркса и 
трансформировалась в формулу «товар — деньги — общественное благо», что нашло 
отражение в работах многих нобелевских лауреатов по экономике. На конце цепочки вместо 
прибыли корпораций или олигархов, которые, согласно Forbes, в России пухнут быстрее 
дрожжевого теста, появляются блага, которые удовлетворяют общественные потребности. 
Иначе говоря, рост ВВП и прочих экономических показателей приводит к повышению 
качества образования, развитию медицины и социальной инфраструктуры, к примеру, в 
сфере ЖКХ. Надо ли говорить, что в России следов этой цепочки днем с огнем не сыскать. Не 
говорилось об этом и в докладе. 

Зато приводились радужные цифры о прогнозах по росту ВВП и снижении инфляции. 
Спору нет, динамика положительная. На этом обращает внимание МВФ и лично Кристин 
Лагард. МВФ повысил прогноз по росту российской экономики с 1,1% до 1,4%, что, важно 
подчеркнуть, намного ниже планки, насчитанной министром экономики РФ Максимом 
Орешкиным, но все же. Между прочим, в прочих странах СНГ МВФ увидел признаки более 
быстрого роста ВВП — 2,5%. То есть Россия для Содружества выступает тормозом. Для 
полной картины: прогноз по Китаю -6,6%, по Индии — 7,5% 

Кстати, накануне доклада МВФ подложил премьеру крупную свинью. Только что 
министры с честью выполнили наказ президента и нарисовали прогноз темпов роста 
экономики к 2020 году выше среднемировых. И тут внезапно МВФ поднимает показатель 
роста мировой экономики с 3,1% до 3,6%. И это означает, что президентское указание снова 
оказывается невыполненным. Чиновникам придется рисовать новый прогноз, чтобы 
дотянуться до новой планки. Смею предположить, это задача не экономическая, а 
арифметическая. 

Если говорить о неупомянутых в докладе простых смертных, то уровень жизни снижается 
уже третий год. Такого длительного кризиса в нашей экономике не было никогда. Данные 
Росстата говорят, что до выхода из кризиса очень далеко. Март 2017 года по отношению к 
марту 2016 года: ВВП — минус 0,2%, оборот розничной торговли — минус 0,4%, объем 
платных услуг населению — минус 1,3%, инвестиции в основной капитал — минус 0,9%, 
реальные денежные доходы — минус 2,5%, индекс потребительских цен — минус 4,3% и тут 
же индекс цен промышленности — минус 11,3%. 

Рост промышленного производства за 1-й квартал 2017 — плюс 0,1%, это на уровне 
статистической погрешности и значительно меньше колебания нефтяных цен. 

Несколько раз премьер косвенным образом касался насущных проблем рядового 
гражданина. Например, он сказал, что в России сохранится плоская шкала налогообложения, 
а прогрессивная шкала, которая принята практически во всех развитых странах, отвергнута 
властью, поскольку провоцирует уход в «серые» зарплаты. Во всем мире работает — а у нас, 
при наших-то налоговиках не пригодится! Очевидно, неприятие прогрессивной шкалы — 
признак ориентации власти на интересы сверхбогатых слоев в ущерб основной массе 
населения. Что еще более удивительно на фоне постоянных деклараций о том, что 
стремление к справедливости является главной духовной ценностью русского народа. 
Скрепы — это одно, а кошелек — это другое. 

К числу достижений премьер отнес низкую безработицу — 5%. Но ведь не секрет, что 
зарплаты работающих в России сплошь и рядом ниже прожиточного минимума, что является 
дикостью для нормальной экономики. Кроме того, минимум 20% работающих предпочитают 
оставаться в теневой экономике. При таких показателях говорить о низком показателе 
безработицы можно, наверное, только если пребываешь в ничем неомраченном благодушии. 

Радужные прогнозы правительства на фоне падения доходов, отсутствия инвестиций и 
промышленной стагнации поражают воображение. Министры называют цифры роста в два 
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раза выше, чем независимые эксперты из научных центров и Центробанка. Впору 
говорить, что это не экономические прогнозы, а политическая линия. Католическим 
священникам выдают диплом психотерапевта. Этот диплом, кажется, надо выдавать 
российским экономистам. Их главная забота — заговаривать зубы населению и втирать очки 
начальству. 

Товарищ Брежнев когда-то говорил, что экономика должна быть экономной. Эту максиму 
никто расшифровать не смог. Но, помнится, над добрым генсеком посмеивались. Нынешние 
министры творчески переработали этот тезис. Экономика Медведева должна быть не только 
экономной, в смысле отсутствия инвестиций, но, прежде всего, оптимистичной. Надо 
признать, даже самые терпимые граждане перестали обманываться по поводу 
правительства. Уже чуть не месяц из высоких кабинетов звучат призывы покупать валюту. 
Разве выстроились очереди у обменных пунктов? Люди перестали верить министрам и 
пришли к убеждению, что реальная жизнь и программы правительства, — это параллельные 
миры. 

Вот, к примеру, премьер говорит о стабильности налоговой системы и обещает, что в 
этом году налоги также изменяться не будут. Это адресовано инопланетянам? Каждый 
российский гражданин карманом ощущает неуемный рост налогового бремени, пусть налоги 
называются иначе — тарифы, сборы, обременительные услуги и проч. 

Депутаты оценили работу правительства на «отлично». Эта оценка категорически 
расходится с той, что дается кабинету Медведева за пределами Госдумы. И это расхождение 
подчеркивает пропасть, которая отделяет российскую политическую элиту от общества. 

Можно понять ветерана из Томска Виктора Смирнягина, который выслал щедрую 
прибавку к пенсии лично оптимистичному премьеру. Прибавка — 60 рублей, за перевод 
пришлось заплатить 130 рублей. 

«Росбалт» 
 

Трамп, Конфуций и «Газпром» 
В мире, похоже, нашли новую игрушку – Северную Корею. Сытые коты, среди которых 

США, Япония, Южная Корея и Китай, гоняют её по кругу между собой своими когтистыми 
шерстяными лапами, словно полудохлую мышь. Её угрозы ответных мер коты всерьёз не 
воспринимают, но каждый находит в этой ситуации свою выгоду. А что же мы? 

Понятно, что главными участниками расщепления Северной Кореи на атомы являются 
Вашингтон и Пекин. Причём Пекин оказался в этой роли неожиданно для себя ценой одного 
предательства и одной продажи. Произошло это в момент общения председателя КНР Си 
Цзиньпина с представителем крупных американских торгашей – президентом Трампом. 

Товарищу Си во время его визита в США даже пришлось забыть основы древней 
китайской философии, которую олицетворяет Конфуций. В последние тридцать лет после 
ухода Мао Цзэдуна его учение в Китае снова в почёте. В её основе такое простое понятие, как 
справедливость. Причём не только к своим подданным, но и к соседям. То есть – к нам. И вот 
здесь, накануне визита В. Путина в Пекин, возникла неувязка. Товарищ Си президента Путина 
предал. Произошло это как-то неожиданно для самого товарища Си: он стал первой крупной 
жертвой так называемой твиттер-дипломатии. Ею уже пользуются многие лидеры государств. 
Но президент Трамп сделал её остриём своей внешней политики. Смотрите, что произошло. 

Трамп выиграл президентскую гонку во многом благодаря Твиттеру. Тем, кто не знает, 
что это, можно пояснить. Это такая страничка в Интернете, где можно излагать очень коротко 
свои мысли. А все, кого эти ваши мысли интересуют, могут их прочитать. Трамп таким 
способом преодолел информационную блокаду, которую устроили ему крупнейшие 
американские телекомпании и печатные СМИ. Трампу это так понравилось, что прочно вошло 
в его обиход и стало способом общения не только со всем миром, но и с лидерами 
государств. Этакая публичная открытая политика. 

Первым от такой дипломатии пострадал председатель КНР. Как только вместе с 
супругой Пэн Лиюань он встретился во Флориде с семьёй Трампа, тот немедленно написал в 
Твиттере, что жена председателя ему шибко нравится. Красавица, на 16 лет моложе Трампа. 
Генерал-майор Народно-освободительной армии Китая. За державную осанку её называют 
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Фея Пионов. То есть фея императорских цветов. Понятно, что Трамп не мог 
сдержаться. В результате оскорбил председателя на весь мир – пялиться на чужих жён 
считается в Китае оскорблением. Второе оскорбление он допустил во время официального 
ужина, когда сообщил председателю, что отдал приказ бомбить Сирию. Об этом тоже 
сообщил в Твиттере, как и о том, что товарищ Си с удовольствием поедает шоколадный торт. 
Такая вот дипломатия – немедленно поведал миру, что и жена у китайца классная, и Сирию 
решил побомбить, и что торт шоколадный китайцу понравился. 

Что касается жены Си Цзиньпина, то Трамп не первый, вернее, не второй после её мужа, 
а только третий, кому она понравилась. Вторым был Путин, когда нежно подержал её за руку 
и накинул плед, когда, будучи в Китае, оказался рядом с Пэн Лиюань. 

Если не обращать внимания на «цветочки», то именно из Твиттера Трампа весь мир 
узнал, что проблему Северной Кореи он решает торгово-базарным методом. Он откровенно 
написал, что сделал Си такое торговое предложение, от которого тот не смог отказаться. Вот 
так не за понюх табаку председатель КНР оказался голым перед всем миром и стал 
выглядеть в нём человеком, который предал Путина, промолчав и не осудив удар по Сирии, и 
продал с потрохами своего игрушечного диктатора – Ким Чен Ына. Возникшие образы тут 
намного важнее официальных документов. Во всяком случае в течение суток после 
возвращения председателя КНР из США в Пекин из китайских портов было отправлено без 
разгрузки 12 морских судов с углём из Северной Кореи. Отменили авиарейсы. 

Хорошо, что Трамп первым из мировых лидеров выбрал именно китайца. Можно себе 
представить, что он писал бы в Твиттере в ходе переговоров с Путиным? Тоже раздел бы 
человека. Так что сегодня говорить с Трампом о серьёзных вещах во время переговоров 
будет себе дороже. Только о бабах. Лучше через Твиттер. Настоящая дипломатия вновь 
вернётся к временам Талейрана и Горчакова, когда вторые лица не спеша договаривались 
обо всём, а цари и императоры подмахивали готовый документ. Пусть сегодня это будут 
Лавров и Тиллерсон. 

Посмотрим, кто от этого выигрывает. Американцы, как и всегда, нагнули всех. 
Размещают в Южной Корее свою ПРО якобы против ракет Ким Чен Ына. 

На самом деле запирают Китай и получают возможность сбивать его баллистические 
ядерные ракеты на участке взлёта. Так же, как в истории с якобы иранскими ракетами, когда 
речь шла о российских. В придачу нагнали в Южно-Китайское море свои военные корабли и 
заперли Китай с выходом в открытое море. Воевать за острова станет сложнее и даже 
маловозможно. Захиреет и идея с морским Шёлковым путём. Не исключено, что, раздев 
товарища Си, Трамп признает государство Тайвань, чего не решался сделать ни один 
американский президент. 

О Китае. На наших глазах председатель КНР теряет ореол мирового лидера. Это может 
стоить ему политической карьеры. Известно, что в октябре этого года в Пекине пройдёт 
очередной съезд КПК. В результате длительных многоходовок Си Цзиньпин собирался 
поменять на нём едва ли не весь состав Политбюро и многих членов ЦК КПК. В результате он 
должен быть избран на третий пятилетний срок, что в корне противоречит правилам, 
установленным ещё Дэн Сяопином. Лидер КПК может быть на своём посту только два срока. 
В этом гарантия обновления политического руководства страны. Трамп сделал это очень 
проблематичным, приняв его в Вашингтоне и фактически выдав ему ярлык на княжение. В 
Пекине этого не поймут. 

О нас. 14–15 мая президент В. Путин будет в Пекине, где примет участие в форуме, 
посвящённом Великому Шёлковому пути и Великому морскому шёлковому пути. А лучше бы 
проигнорировать. Дело в том, что Шёлковый путь убьёт наш Транссиб как магистраль, по 
которой идёт сегодня до 60% грузов из Китая, перевозимых наземным транспортом. 
Шёлковый путь пройдёт мимо. 

Наше руководство, похоже, не хочет брать пример с Трампа, как заставить Китай 
уважать наши интересы не только на бумаге, но и в реальной жизни. Наша политика 
заискивания продолжается. Мы давно отдали китайцам ядерные военные технологии. 
Сегодня отдаём обычные. Отдаём технологии гражданской авиационной промышленности. 



 
Иначе как объяснить, что дальнемагистральный самолёт, который 
будет спроектирован в России, собирать будут в Китае. При этом свои заводы стоят у нас без 
загрузки. 

Но апофеозом тупого низкопоклонства китайцам на фоне экспромтов Трампа стала 
выглядеть реклама «Газпрома», которую по всем телеканалам бездумно крутят не первый 
год. Помните – про «национальное достояние»? Целую минуту голубой газовый поток 
опутывает и даже омывает всю страну, диктор перечисляет, что этот голубой поток на себя 
нанизывает: «Силу тайги, реки, гор, духа, воли, красоты, семьи, традиций, движения, света и 
Сибири». В результате этот шампур с шашлыком упирается в границу с Китаем в районе 
Благовещенска и уходит на съедение в бескрайние маньчжурские степи. При этом голос 
напоминает нам, что уходящий в Китай поток – это и есть наше национальное достояние. Как 
говорится – прощай! 

То есть за «газами» последуют реки, горы и тайга. А там и до женщин доберутся. В Китае 
их на сто миллионов меньше, чем мужчин. Нам остаются дух, воля и движение. На все 
четыре стороны. 

«Аргументы Недели » 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 21.04.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 42 ▲ 0, 24 

EUR 60, 61 ▲ 0, 35 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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